



SIN ORDEN, NO HAY LIBERTAD

Las últimas encuestas publicadas por medios de comunicación confirman algo que desde hace tiempo se siente en las calles: los chilenos están cansados de las incivildades. Ruidos molestos, campamentos en espacios públicos, mentir para obtener beneficios del Estado, botar basura en cualquier parte, circular en vehículos sin patente o simplemente no pagar la micro, encabezan la lista de conductas que más irritan a la ciudadanía. No se trata sólo de “molestias”, sino de señales profundas de un país que ha perdido el respeto por el orden básico.

Es claro que la ciudadanía está pidiendo normas claras, consecuencias efectivas y un Estado que haga cumplir la ley. No es autoritarismo: es sentido común. Un país que no se toma en serio sus propias reglas termina atrapado en la frustración, el desgobierno y la impunidad. Peor aún, cuando las propias autoridades dan señales de relativizar el cumplimiento de las normas, ya sea justificando la evasión, minimizando la ocupación del espacio público o guardando silencio ante abusos, el mensaje es devastador: las reglas son solo para algunos.

Desde Ideas Republicanas hemos advertido con fuerza que muchas de estas incivildades son síntomas de problemas más grandes:

La migración ilegal, que ha desbordado la capacidad del Estado para mantener el control territorial.

El abandono del espacio público, tomado por la delincuencia, el comercio ilegal y los “ruqueros” que transforman calles, plazas y barrios en zonas de riesgo.

La pérdida del principio de autoridad y la normalización del abuso en el acceso a beneficios sociales.

Y una cultura de evasión (literal y simbólica) que se extiende desde el transporte público hasta los más altos cargos del Estado.

Lo que está en juego no es menor: es el tipo de sociedad que queremos construir. No hay libertad sin orden, ni justicia sin responsabilidad. Recuperar el espacio público, hacer valer la ley y restablecer la confianza de los ciudadanos exige decisiones políticas firmes. No basta con discursos poéticos, campañas simbólicas o diagnósticos eternos.

Chile necesita reencontrarse con el respeto, la autoridad y el orden. Y para eso, se necesita coraje político. Dejar pasar estos signos, minimizar su impacto o relativizar su gravedad solo seguirá profundizando el malestar ciudadano y el quiebre del tejido social.

En Ideas Republicanas seguiremos levantando propuestas concretas para un Chile donde el espacio público se respete, el Estado funcione y la convivencia vuelva a basarse en normas compartidas. Porque el verdadero progreso empieza por lo básico: respetar las reglas y dar el ejemplo.

Diego Pérez de Arce
Asesor Ideas Republicanas

LO QUE TIENES QUE SABER



Boric insiste en una agenda ya rechazada

El presidente Gabriel Boric anunció el envío de una reforma constitucional al Congreso con el objetivo de establecer el “reconocimiento de los pueblos originarios y el principio de autonomía indígena” en la Constitución. Según señaló, se trataría de avanzar hacia un modelo de “plurinacionalidad” que asegure un nuevo marco de derechos y representación para los pueblos indígenas. El gobierno trabajaría en esta propuesta junto a organizaciones indígenas y asesoría de organismos internacionales.

Este anuncio busca reabrir una agenda que ya fue rechazada por los chilenos. Hablar de “autonomía indígena” y “plurinacionalidad” no es un gesto de integración, sino una amenaza al principio de igualdad ante la ley y a la unidad nacional. Chile debe avanzar en integración real, no en crear sistemas paralelos con derechos diferenciados según etnia. La Constitución debe garantizar la igualdad de todos los ciudadanos, sin fragmentar a la sociedad, la soberanía ni el territorio.



Nueva ley de pesca: incertidumbre para un sector clave

El Senado aprobó una nueva ley de pesca que redistribuye cuotas entre el sector artesanal e industrial, afectando derechos adquiridos y generando incertidumbre jurídica. Desde Ideas Republicanas la rechazamos por basarse en criterios políticos, no técnicos.

Esta norma pone en riesgo empleos, impone tributos sin discusión adecuada y no resuelve los verdaderos problemas del sector: pesca ilegal, falta de modernización y sostenibilidad.

Chile necesita una ley justa, basada en evidencia, no en revancha ideológica. Las decisiones sobre nuestros recursos naturales deben hacerse con responsabilidad, ciencia y foco en el desarrollo productivo.



Suscríbete acá para recibir nuestro boletín



Si quieres aportar a Ideas Republicanas, haz click acá

